



Emanación de gas en dos colegios dejó a 107 intoxicados y 2.600 evacuados

EMERGENCIA. Afectó al Colegio Guadalupe de Ayquina y la Escuela D-48 Presidente Balmaceda

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Pasadas las 12.30 del mediodía de ayer, y de forma paralela; dos establecimientos educativos de Calama, el Colegio Guadalupe de Ayquina y la Escuela Presidente Balmaceda (D-48), debieron ser evacuadas ante la emanación de gas que afectó a las comunidades educativas.

Mareos, cefaleas y vómitos fueron parte de los síntomas que presentaron los escolares, debiendo las autoridades evacuar los recintos de calle Ramírez y avenida Balmaceda, activando además el ABC de respuesta y que convocó a Bomberos, Carabineros, PDI y personal de la Delegación Presidencial El Loa.

La emergencia debió evacuar a "2.695 personas de ambos establecimientos, de las cuales 102 fueron derivadas a centros asistenciales. Y entre éstas 62 al Hospital Carlos Cisternas, 37 personas al SAR Alemania, y otras 8 al Hospital del Cobre", informó el delegado presidencial de El Loa, Miguel Ballesteros.

POSIBLE CAUSA

Ayer, los dos establecimientos educativos habían recibido recargas de gas licuado por la mañana, y se especuló que po-



ALUMNAS DEL COLEGIO GUADALUPE DE AYQUINA PRESENTARON MAREOS, VÓMITOS Y CEFALEAS.

dría ser una de las causas que habría originado la filtración y posterior emanación de gas en los recintos, "hecho que deberá ser precisado una vez que se efectúe la investigación que realizará tanto la empresa de abastecimiento de gas, de Aguas Antofagasta, y de peritos de la PDI, y que se efectuará mañana -hoy- en esos recintos", dijo la autoridad provincial.

12.30 hrs.

comenzó la emergencia en los dos recintos educativos, principalmente escolares.

Tras el Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) efectuado por las autoridades, María Ester Gutiérrez, jefa (s) de la Dirección Provincial de Educación, infor-

mó que para hoy "se han suspendido las clases en los establecimientos Presidente Balmaceda, República de Bolivia, Colegio Guadalupe de Ayquina, el Liceo Eleuterio Ramírez, y las escuelas de párvulos 'Los Conejitos' y 'Renatito'".

AFECTADOS

Sobre el estado de salud de los escolares derivados al Hospital Carlos Cisternas, el subdirector



ESCOLARES DE LA D-48 TAMBIÉN DEBIERON SER EVACUADOS.

médico del recinto, Patricio Toro informó que "la mayor parte de los pacientes ingresaron por cuadros de intoxicación con gas, y por lo que se debió activar un plan de contingencia y atenciones. La totalidad fueron conectados a oxígeno, y conforme al paso de las horas fueron derivados a sus hogares, 21 casos que pasaron a Pediatría producto que mantenían algunas complicaciones producto de enfermedades bases y respiratorias".

INVESTIGACIÓN

Se informó además, "que al tratarse de una gran cantidad de personas, el Ministerio Público dispuso una investigación para establecer las causas, y para lo cual se dispondrá de personal

especializado de la institución que iniciará las indagatorias para esclarecer efectivamente qué fue lo que ocurrió", dijo el comisario de la PDI Calama, Egidio Ojeda.

La suspensión de clases para hoy, "se enmarca dentro de las labores de investigación que deberá efectuar la PDI, Bomberos y la empresa a cargo del suministro de gas licuado y de la sanitaria, las cuales efectuarán una operación en los sectores e inmediaciones afectados que permitan establecer la causa basal de este hecho, y además de entregar garantías de que no se vuelvan a repetir estos hechos y que no tuvo a personas con mayores complicaciones", dijo Ballesteros. c3

RICARDO VILCHES.